

Arranca la 2ª edición de 'Crecemos Juntas'

Cinco mujeres cooperativistas participan este año en este programa de mentoras rurales del MAPA y CaixaBank, destinado a transmitir conocimientos entre emprendedoras rurales.

El Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación (MAPA), en colaboración con CaixaBank, ha puesto en marcha la segunda edición del programa 'Crecemos Juntas', un programa de mentoría para el desarrollo profesional de mujeres emprendedoras en el medio rural.

Entre otros objetivos, este programa quiere sistematizar la transmisión de conocimientos y experiencias acumuladas por las emprendedoras rurales y conformar una red sólida de mujeres. Para ello, se empareja a mujeres emprendedoras que residan o desarrollen su actividad en el medio rural con mujeres referentes desde un punto de vista profesional, que ejercen como mentoras, facilitando, guiando y acompañando el desarrollo de la otra.

Así, se establece un proceso de co-aprendizaje a través del intercambio de perspectivas, experiencias y maneras de hacer. Este programa, que se realiza principalmente de manera virtual, aunque incluye algunas sesiones presenciales, permite acelerar el desarrollo profesional de las participantes.

El lanzamiento de la segunda edición del programa 'Crecemos Juntas' se realizó el pasado 2 de diciembre de 2024 en una jornada en la que se presentaron las mentoras y mentees que formarán parte de este programa durante los próximos seis meses.



Mentoras y mentees de cooperativas

Entre las 34 participantes, 17 mentoras y 17 mentees, que se reunieron en Madrid para dar la bienvenida a esta segunda edición del proyecto había cinco mujeres que desempeñan diferentes puestos de responsabilidad en nuestras cooperativas asociadas. Ellas han querido participar este año en esta iniciativa que pone el foco en la importancia del acompañamiento para las emprendedoras rurales.

Nuestras cinco mujeres son defensoras del cooperativismo, al mismo tiempo que apuestan por la calidad de sus productos y por la responsabilidad social y con el entorno. Estas mujeres son:

Grupo de participantes, 17 mentoras y 17 mentees, en el lanzamiento de la 2ª edición del programa 'Crecemos Juntas'



Responsables del Ministerio de Agricultura y de CaixaBank junto a tres de las mujeres de cooperativas que participan en esta edición como mentoras.

Isabel Medel Vázquez (mentora)

- **Entidad:** Grupo Pastores
- **Lugar de residencia:** Zaragoza

De Cooperativas Agro-alimentarias de Aragón, es directora de Seguridad Alimentaria y Calidad de producto en Pastores Grupo Cooperativo. Veterinaria de formación, en su trayectoria profesional destacan sus más de 20 años de experiencia en esta área. Isabel Medel también participó en la primera edición de este programa, desarrollado en 2024.

Rosa M^a González García (mentora)

- **Entidad:** Aseagro
- **Lugar de residencia:** Valdés (Asturias)

Rosa María participó también en la primera edición del programa 'Crecemos Juntas'. Es subdirectora general de Aseagro, S.L. (Asesoría Empresarial, SL de base cooperativa 100% al ser una sociedad creada por Central Lechera Asturiana y la cooperativa Delagro). Es Licenciada en Económicas por la Universidad de Oviedo y lleva más de 25 años trabajando en el sector, especialmente en vacuno de leche.

Mariló Corral Martínez (mentora)

- **Proyecto:** Aceites La Esperanza
- **Lugar de residencia:** Cuevas del Campo (Granada)

Mariló es licenciada en Periodismo y presidenta de la cooperativa olivarera La Esperanza del Campo, en la localidad granadina de Cuevas del Campo. Puede aportar su experiencia al frente de una cooperativa de primer grado integrada dentro de un grupo como Dcoop. También es vicepresidenta de la Asociación de Mujeres de Cooperativas Agro-alimentarias de Andalucía.

Ana M^a Rodríguez (mentee)

- **Proyecto:** La Quintana de Figares
- **Lugar de residencia:** Valdés (Asturias)

Ana María es socia de la cooperativa Campoastur (Asturias). Aunque proviene de una familia ganadera con explotación de vacuno de leche, en 2019 se incorporó como titular de una explotación en vacuno de carne y en julio de 2022, como complemento a la actividad ganadera, ha iniciado una nueva actividad de agroturismo "La Quintana de Figares".

Ana Pérez Velilla (mentee)

- **Proyecto:** Bodegas y Viñedos Villarroya
- **Lugar de residencia:** Villarroya (La Rioja)

Esta enóloga lleva 24 años elaborando vino en La Rioja. Siempre tuvo la ilusión de tener su propia bodega, algo que consiguió hace un par de años. Situada en el corazón de Villarroya, su bodega es la más alta de la denominación de origen Rioja. La visita a su bodega y alojamientos rurales brindan la oportunidad de disfrutar de la belleza de los viñedos a 928 metros de altura.